

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

LO DEL DIA.

Toda la semana anterior no escribimos más que de intereses materiales locales: de la necesidad de la moratoria de contribucion; de las reuniones por y para el congreso de inundados; de las obras del Regueron; de la conveniencia de enseñanzas populares sobre una universidad; de los caminos vecinales, y etc. etc.; por eso dijo con razon «El Profeta» del domingo pasado, que nos habiamos enloquecido en en tales cosas, sin acordarnos de hablar de asuntos religiosos; pero —añadia dicho satirizante periódico— que en esta semana nos desquitaríamos.

Efectivamente, ha llegado la Pascua, y pensamos entregarnos al descanso, celebrando, por lo menos, el día de hoy, en lo que tiene de religioso y en lo que tiene de placentero para las familias.

Créame «El Profeta»; si no voy, como iba cuando era niño, á besar los pequeñitos piés del Niño Jesús, que exponen en la iglesia, al día como hoy, á la adoracion de los fieles, lo sentiré. Cuando yo hacia aquello era mejor que soy hoy, como «El Profeta» era mejor cuando tenia su altarito en su casa.

Quando se escribe, se goza más que en nada, escribiendo lo bueno, porque lo bueno es lo poético, es lo bello, es lo que sale del alma. El combate rudo del periodismo, pena, fatiga, cansa, agota la sensibilidad. Ya sé yo que «El Profeta» no ha gozado tanto en ningun escrito suyo, como haciendo aquella preciosa poesia que dedicó á la Virgen y que le premiaron juntamente con otra del DIARIO.

Hoy lo que dice la religion cristiana, no es más que esto, esto que sencillamente sublime y que vale más que todas las constituciones y todos los programas políticos habidos y por haber.

«Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad!»

Glorificar á Dios... es el primer deber de todo ser racional.

Paz en la tierra á los hombres de buena voluntad... quiere decir, respeto á la honradez, premio á la virtud, galardón y honra al trabajo y á la constancia, fraternidad, exaltacion de los humildes y humillacion de los soberbios.

Esta es la Buena-Nueva que aun no ha arraigado en todos los corazones, pero que arraigará el día que llegemos á la plenitud del

verdadero progreso. Porque no creemos que la humanidad sea único ser sin órbita, astro sin apogeo, árbol sin frutos, rio sin cauce, mar sin barrera y sin calma; al contrario, creemos que tendrá alguna vez un milenario indefinido de bienandanza que empezará á contarse el día que vivan en paz en la tierra los hombres de buena voluntad.

La prueba es que en estos días y en los que, como estos, consagra la religion con sus grandes recuerdos: el día del Señor, Jueves Santo, Viernes Santo, el día de la Ascension y otros; sin duda alguna somos todos mejores, y en ellos parece como que se anticipan los días verdaderamente cristianos, que vendrán, porque tienen que venir.

En esos días solemnes que celebramos, nos sentimos todos más inclinados al bien, nos complace más el practicar la caridad, sentimos con el enfermo su pena, nos acordamos de los asilos y de las cárceles y de los presidios, de los desgraciados y desgraciadas que viven en el vicio sin hogar y sin amor; sufrimos, en fin, con todos los que sufren, aproximándonos, como nos es posible á nosotros, á aquel divino amor que tomó sobre su pesada cruz todas las penas y amarguras de los hombres.

Hacer, por tanto, alto en estos días, descansar de las fatigas, pensar en algo, que no sea el ochavo, el más eres tú, el antes que yo nadie, y las apoyaturas todas del egoismo; no sólo es conveniente, sino que es señalar los jalones del camino que debe recorrer la civilizacion.

Con que... hasta pasado mañana y.... ¡felices Pascuas!

LOS ESCOLAPIOS DE YECLA

Un amigo nuestro nos escribe desde Yecla haciéndonos una relacion del acto solemne de la distribucion de premios, verificado en el Colegio de las Escuelas Pías. Ha sido una solemnidad científica, artística y literaria, que ha presidido el Sr. Obispo de Teruel y á la que ha concurrido lo más selecto de aquella ciudad. Principió el acto por una «Ave Maria» cantada, en delicioso coro, por más de cuarenta voces, en su mayoría, alumnos del dicho Colegio, dirigidos por los PP. Escolapios Angel V. Alonso, Manuel Lopez y Francisco Pedro, el primero, profesor de música y

al mismo tiempo muy notable catedrático de Física y Química, y secretario del Colegio, por lo que leyó la Memoria del año, dando cuenta de las mejoras grandes realizadas en el establecimiento, y tratando después un punto científico, tal como «La Meteorología, su verdadero carácter y trascendental importancia.»

Después de esto, cantaron los alumnos un coro tan alegre como su título, «La Alborada».

En seguida el Padre Francisco Miranda pronunció un correcto discurso, sobre el acto que se realizaba, de honor para los estudiosos, de mortificacion para los indolentes y de estímulo para todos.

A su terminacion, oyeron los presentes la popular estudiantina llamada de París, cantada por los mismos alumnos.

Se distribuyeron inmediatamente los premios, que recibieron los niños de manos del bondadoso prelado de Teruel.

Se cantó un himno después de esto, terminando el Sr. Obispo con un elocuente discurso, en el que habló del acto que se había realizado, de los profesores y de la ciudad de Yecla que tanto protegían á aquella institucion; concluyendo por probar la necesidad, de que las virtudes, la religion y la ciencia, caminen unidas y en perfecta armonia, como factores necesarios del verdadero saber y sano progreso.

LOS EXÁMENES

DEL COLEGIO DE SAN ISIDORO.

Anteayer tarde tuvimos el gusto de asistir á los exámenes y reparto de premios, verificados en el colegio de San Isidoro, al terminar las tareas escolares en el presente año.

Los niños hicieron un examen bastante lucido y demostraron estar á una altura envidiable para su edad, en las diferentes asignaturas que comprende la enseñanza del grado elemental y superior y particularmente en la escritura, lectura, gramática, aritmética, geografía y elementos de ciencias físicas y naturales.

Bien puede estar satisfecho el profesor de primera enseñanza del mencionado centro escolar, don Luis Orts, con el riquísimo fruto que le produce la semilla de educacion y enseñanza, que diariamente siembra en las tiernas inteligencias de sus discípulos.

Después del examen se proce-

dió al reparto de los premios, que consistieron en bonitas medallas doradas y plateadas, preciosos diplomas y elegantes impresiones, consistentes en obritas de educacion y recreo, instructivas para los niños.

Plácenos poner aquí, para estimular en lo que sea posible á tan aplicados niños, los nombres de algunos de los que obtuvieron la nota de sobresalientes, que fueron Emilio Diez y Vicente, Angel Abril y Cañadas, José Candela Terrer, Ricardo Piqueras Gomez, José Barner, Antonio Ruiz Aroniz y otros, cuyos nombres sentimos no recordar en este momento.

Algunos de los padres se encontraban en la sala de actos presenciando el exámen; y ¡cual no sería el grato placer que inundaría sus almas, al ver á sus pequeños hijos recojiendo el ópimo fruto de su trabajo y aplicacion!

Concluido el exámen, el virtuoso é ilustrado sacerdote D. Miguel Barragán dirigió su palabra á los niños, en estilo sencillo y llano, á la altura de las tiernas inteligencias á quienes iba dirigida, manifestándoles la gran satisfaccion que sentía en aquellos momentos; alentándolos para que siguieran siempre por el camino del estudio y de la virtud.

Los niños escucharon con gusto y en el mayor silencio estas frases pronunciadas por el sacerdote, y nos prometemos que en el porvenir han de hacer notables adelantos segun tales consejos; pues niños que desde tan tierna edad son dirigidos bajo enseñanzas tan evangélicas y sábias no pueden ser nunca malos.

Concluyóse el acto pronunciándose por el director de las clases de primera enseñanza D. Luis Orts, una cariñosa alocucion dirigida á los niños, alentándoles al trabajo y á la aplicacion, y dándoles las gracias porque habia quedado plenamente satisfecho por sus adelantos.

F.

ESTADÍSTICA CURIOSA.

En estos días en que el consumo de azucar es tan extraordinario, vemos de oportunidad dar una estadística general de la produccion de este artículo de mayor importancia que lo que á primera vista parece, á juzgar por los siguientes datos:

Los países productores de azu-

car de caña, exportaron y consumieron en el año 1879-80:

India Oriental, 1.500.000 toneladas; Cuba, 625.000; Antillas Británicas, 250.000; Java, 220.000; Antillas Francesas y Guayana, 160.000; Filipinas, 120.000; Brasil, 130.000; Mauricio, 125.000; Luisiana, 100.000; Puerto-Rico, 70.000; China, 57.000; Perú, 55.000; Reunion, 35.000; Méjico, 32.000; Egipto, 30.000; Colonias británicas, menores, 20.000; Antillas holandesas, 15.000; Islas San-dovich, 15.000; España, 6.000.

De azucar de remolacha
Francia, 420.000; Alemania, 390.000; Austria, 335.000; Rusia, 220.000; Bélgica, 65.000; Holanda, 25.000; y otros países, 10.000; Total, 5.105.000 toneladas ó sean 50.505 millones de kilogramos. Calculando la poblacion del globo en 1.400 millones, resulta para cada ser humano la cantidad de 35.700 kilogramos de azucar con los que pueden hacerse 4.000 caramelos; por consiguiente á cada ciudadano nos correspondian diluir once caramelos diariamente y nadie podria entonces con razon decir que *llevaba una vida muy amarga*; pero no sucede así, porque hay algunos golosos que *chupan* más caramelos de los que les corresponde.

K.

MÁXIMAS Y PENSAMIENTOS

La instruccion es un tesoro: el trabajo tiene la llave.

No es menos virtud guardar uno lo que tiene, que ganar lo que no há.

Los honores que á todos se conceden á nadie son gratos.

El hombre no puede gozar de la felicidad si sus gustos están en pugna con su razon.

La vida sin amigos ni enemigos es casi nada.

La ciencia lo suple todo, excepto la virtud.

Estableced el órden y lo sostendrá el hábito.

Atiende más á la mirada del sábio que al discurso del nécio.

Vender un hombre su palabra ó su silencio, es vender su alma.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 23 de Diciembre

Los telegramas y noticias de hoy confirman que el temporal ha hecho daños de bastante consideracion en nuestras costas, y más daño aun en varias poblaciones de Francia.

—Los Sres. D. Eduardo Riquelme y D. Ezequiel Díez y Sanz,

han salido hoy para esa, después de haber celebrado varias conferencias con hombres distinguidos del partido liberal, y singularmente con el Sr. Sagasta.

Segun nuestras noticias, el señor Sagasta les ha dispensado la más cariñosa acogida, dándoles instrucciones y poderes ámplios para la organizacion del partido liberal en aquella provincia.

—La sociedad de Escritores y Artistas ha acordado por unanimidad el proyecto de construir un edificio destinado á los escritores y artistas inutilizados para el trabajo.

—Hoy ha firmado S. M. el correspondiente decreto autorizando la lectura en las Cortes de los proyectos de ley electoral y diputaciones y ayuntamientos, preparados por el Sr. Romero Robledo.

—Los estudiantes Sres. Paris Zejin, Xiques y Garcia Mayoral, citados ayer al Consejo universitario, han sido condenados á la pérdida del curso.

NOTICIAS LOCALES.

Un amigo, vecino nuestro, ingeniero de minas, nos entregó ayer dos duros para el pobre artesano que se halla enfermo hace tiempo en la calle de Isabel la Católica, número 31, cuarto bajo. Inmediatamente fuimos y se los entregamos, encontrándolo todavía en cama muy delicado y necesitado; pero muy agradecido por los socorros y consuelos que varias personas caritativas le han proporcionado, pues nos dijo que llevaba recibidos unos diez duros, y dos gallinas, garbanzos, y algunos otros comestibles, y aun alguna ropa, desde que nos hicimos cargo en nuestro periódico de su desgracia. Allí, en aquella casa, hay necesidad, pero hay una mujer muy virtuosa, la esposa de ese pobre, que, pequeño como es el cuarto, lo tiene muy curioso y ordenado, en su pobreza; y además, y esto fué lo que nos satisfizo en gan manera, las sábanas de la cama del enfermo estaban blancas como la nieve.

—La comision provincial ha autorizado al Director de la Casa provincial de Misericordia, para que en estos dias de Pascua dé un extraordinario á los acogidos en dicho establecimiento.

Las once capas que se repartieron en el dia de ayer entre los naturales de la parroquia de Santa Eulalia de esta ciudad que reman la condicion de ser pobres, en cumplimiento de una pia memoria fundada sobre los bienes que fueron del hospital, la Comision provincial, en sesion celebrada el dia 22, acordó designar a los pobres siguientes, que están en las dichas condiciones:

José Caravaca Meseguer, Angel Ruiz Perez, Juan Ortega, Claudio Alonso Romero, Gonzalo Espin

Perez, José Gimenez Sanchez, Antonio Cerezo astell, José Antonio Lopez, Florencio Cayuela Beltran, Antonio Serrano Capdepon y Pablo Viñolas.

En una de las calles de Fortuna ha sido detenido por la Guardia civil de aquel puesto, el dia 19 del corriente, un sugeto que estaba reclamado por el juzgado de instruccion de Mora de Rubielos (Teruel), por robo cometido en despoblado el 8 de Octubre último en el punto denominado Monte Carracolejo término municipal de Manzanera en la expresada provincia.

Ayer mañana y por un agente de órden público, fué conducido al hospital Andrés Marin Manzanares, herido de la mano izquierda por la mordedura de un cerdo en el parador de Rubio, sito en la calle de Floridablanca.

Anteayer tarde estando matando un cerdo en medio de la calle de Almenara, se aproximó una niña de 5 años, y al chamuscar el matachin al cerdo referido, tiró el hacho y fué á parar sobre la indicada niña, quemándola las ropas, y si no hubiera sido porque acudieron varias personas á favorecerla hubiera quedado carbonizada. Creemos que el bando de buen gobierno prohíbe matar esta clase de animales en medio de las calles, y por tanto, llamamos la atencion de la autoridad para que corrija estos abusos que siempre redundan en perjuicio público.

Se dice que el Diputado provincial D. Carlos Soriano trata de construir á sus expensas una sala de enfermos en la casa de Misericordia de esta capital; el cual ha renunciado también las dietas que como diputado de la permanente le corresponden, cediéndolas para la beneficencia.

Aplaudimos este generoso acto y deseamos haya muchos que le imiten.

Francisco Abellan Gomez, de Jumilla, ha sido denunciado por roturar dos trozos de terreno en el monte comunal de dicha villa, en el sitio de las Pocicas.

—Igualmente lo ha sido José Serrano Ortega, por cortar y quemar el ramaje de un pino en la sierra de la Cingla, monte comunal de dicha villa de Jumilla.

¡El pobre tendría friol! Creo que no habrá quien le castigue por esto en este tiempo.

—También lo han sido seis vecinos de Bullas por extraer leñas de monte bajo sin autorizacion, de los comunales de Cehegin.

El «Boletín oficial» del miércoles contiene:

Dos Reales órdenes del Ministerio de Hacienda declarando que no procede admitir las demandas presentadas por D. Ricardo de Guillerma y por D. Javier Gil y Buerril.

Otra id. del Ministerio de Fo

mento disponiendo se inserte en la «Gaceta» los servicios prestados por la guardia civil en la custodia de la riqueza forestal.

Relacion de dichos servicios.
Otra id. dictando disposiciones para ingresar en la categoría de oficiales de Administracion con destino á las provincias de Ultramar.

Otra id. acordando la reforma del concepto 2.º, epígrafe 1.º de la tarifa 2.ª de la contribucion industrial.

Circulares del gobierno civil á los Alcaldes de los pueblos sobre listas electorales, sorteo de la quinta y visita ordinaria que ha de girar el Inspector de primera enseñanza.

Anuncio abriendo un nuevo plazo de tres dias para el pago de la contribucion territorial, en esta capital, sin recargo.

Otro de la Administracion de propiedades sobre el deslinde de una finca de la propiedad de D. Vicente Plaza.

Exhorto del juzgado de Lorca para que se proceda á la busca de cuatro ó cinco sujetos desconocidos y á la de tres vendedores ambulantes de quincalla y vidriado.

En contestacion á la queja de que ayer nos hicimos eco, por lo sucedido en un entierro, en la plaza de Sta. Eulalia, se nos dice que el Sr. Cura de la parroquia, no se negó á nada de lo que se le indicó; que el encargado por la familia, para la direccion del entierro, marcó las calles por donde debia ir, que no era la de Victorio, la que fué indicada por capricho por el que llevaba el estandarte, ó por quien, sin contar con dicho Sr. Cura y sin querer obedecerle después, quiso imponer su capricho.

Dice «El Murciano», hablando en tono general, que le combaten de mala manera los periódicos locales.

Por nuestra parte no le hemos inferido la más lijera censura, aunque él, suponiendo que no eran sinceras las opiniones nuestras en determinado asunto, ha hecho una cosa que podia incomodarnos.

Anteayer llegó á esta D. Bernardo Roca de Togorea Magistrado de esta Audiencia de lo Criminal que se encontraba disfrutando licencia por causa de enfermedad.

Se ha solicitado por Francisco Molina y otros que vuelva el mercado del ganado lanar y de pelo á su antiguo sitio en la Plaza de la Media Lana.

Por el Jefe de la caja de Recluta se interesa la presentacion de José Noguera Martinez para hacerle entrega de su licencia absoluta.

El Director general de Sanidad Militar ha designado en esta ciudad, la farmacia del Sr. Farran, situada junto al establecimiento de los Catalanes, para que suministre los

medicamentos á los cuerpos del ejército, guardia civil, carabineros, demás clases militares.

Se ha recibido el diploma de la cruz del mérito militar para el soldado Mariano Romero.

Ha llegado á Lorca el diputado cortes D. Joaquin Fontes Contreras.

Parece que el asunto del informado maestro de escuela de la casa de Misericordia, se ha resuelto ya y favorablemente para él.

«La Campaña», «La Paz», «El Noticiero» y «El Profeta» con EL DIARIO, seguramente no apoyan el proyecto de universidad en Murcia.

Quedan sosteniendo el pensamiento el periódico que lo inició que es «El Progreso» y «El Murciano» que nos llamó oscurantistas y antipatriotas por haber opinado contra él.

El martes, como lo teníamos anunciado, se reunieron las sociedades Juventud y Progreso, unidas ambas con el nombre de «La Union Literaria» para la elección de nueva junta directiva, resultando elejidos por mayoría de votos los siguientes señores:

Presidente: D. Antonio Lopez Galindo.

Vice-presidentes: D. Luiz Orts y D. Francisco Perez Cervera.

Secretario: D. Antonio Sanchez Aviles

Vice-secretario: D. Eduardo Perea.

Tesorero. D. Antonio Beltran Diaz.

Contador. D. Enrique Martinez Muñoz.

Vocales: primero, D. Mariano Campillo.

Segundo, D. José Blaya Montejano.

Tercero, D. Inocencio Rodriguez

Cuarto, D. Manuel Valcarcel.

Terminado el acto, el presidente Sr. Lopez Galindo, pronunció un reducido pero elocuente discurso, dando en primer lugar las gracias á la sociedad por la distincion de que acababa de ser objeto, y animándola después para que todos los que hasta entonces habian estado, aunque con los mismos fines, bajo dos banderas, desde aquel momento, fuesen unos, bajo una sola bandera, bajo la de la «Union Literaria», y todos tambien aspiren al mismo fin que se proponia la sociedad, al de fomentar el amor al estudio de las letras y las artes, á la moralizacion de las costumbres, y á estimular á la juventud murciana, para que con estos estudios, llegue un dia en que sean útiles á la sociedad, y broten de su corazon las flores delicadas de la virtud y caridad.

Los admiradores constantes que tiene en Villena la banda de la Misericordia han remitido veinte duros para contribuir á la cena que tuvieron anoche los 500 asi-

lados que hay en dicha casa de Beneficencia.

Los espléndidos de Torrevieja remitieron ayer siete arrobas de pescado muy fresco y superior.

Varias señoras de esta ciudad ayudaron anoche á las hermanas de Caridad á servir la rica cena que se sirvió á aquellas criaturas, locas de alegría

Mañana, á las 11 de la misma, se reúne en el Instituto la sociedad Belluga para asuntos reglamentarios.

El pintor Ruiz Tristany, aficionado, y solo con estudios de brocha gorda, ha hecho otro cuadro, bastante aceptable, que representa «una juerga», y que recomendamos á las buenas almas.

Esta tarde de tres á cinco, tocará en el Malecon la música de la Misericordia.

Ha llegado á esta ciudad el interventor de Hacienda de la provincia Sr. Asquerino.

El lunes 22 de los corrientes, segun costumbre, se verificaron los exámenes mensuales en el Colegio Politécnico de San Agustin, ante el claustro de profesores y muchos padres de familia, quedando éstos satisfechos de los adelantos de sus hijos. Después de terminado el acto, el Director repartió premios y menciones honoríficas á todos los alumnos; y haciendo después uso de la palabra, dió las gracias á los concurrentes, exhortando á los niños á fin de que prosigan con perseverancia é interés en el estudio, para coronar los esfuerzos de los profesores y los deseos de los padres.

COSAS VARIAS.

NATIVITAS

DOMINI NOSTRI JESUCHRISTI.

La noche es fria y oscura; cubierto de blanca nieve que en espesos copos llueve está el monte y la llanura: en pobre cabalgadura vá una mujer, y de guía le sirve en noche tan fria varon de marcial talante..... San José es el caminante, y aquella mujer... María.

Sin pronunciar una queja, sin exhalar un suspiro, atraviesa aquel retiro la humilde y santa pareja; aún lejos de allí, refleja una luz que le dá tino, y prosiguen su camino tras del ansiado consuelo, la peregrina del cielo y San José el peregrino.

Vió la pareja anhelante que era la luz que lucía, de una casa que servía de posada al caminante: de su puerta está delante, llama y un albergue pide,

pero negarlo decide de aquella morada el dueño, que, airado y con torvo ceño, de allí á la Virgen despide.

Y marchan tristes los dos pisando nieve al acaso, sin bien hallar á su paso la predilecta de Dios: el uno del otro en pos andan en la oscuridad, llegan luego á una ciudad, á su entrada hay un establo, y entran en él..... fué el retablo de toda la cristiandad.

Hora de las doce suena y un dulce beso se siente..... nace la aurora en Oriente y el mundo de luz se llena: la candorosa azucena que fué madre de dolores, vé el amor de sus amores que el heno tiene por cama, y que MESIAS lo aclama turba de alegres pastores.

En la mansion celestial se sintió de gloria un coro... y después, con rayos de oro, otra luz bañó el Portal. Era una estrella, señal que á tres soberanos guía en otra noche sombría á la ciudad de Belen, donde nació el Sumo Bien, Hijo de José y María.

Antonio Romero.

CHARADA.

Solucion a la anterior:

A-rit-mé-ti-ca.

OTRA.

«Una» «dos» y «tres» de cerdo para el «todo» es necesario; «una» «tercia» es la mujer á quien le falta una mano; la «dos» después de comer; «cuarta» de pecho cantando, y después del «todo», toma un poquito de anisado.

POR CESACION DE COMER-CIO, se enagena ó traspasa un establecimiento de Librería con gran número de obras de todas materias, muchas de bastante mérito por su antigüedad y literatura; conveniente tanto para librerros, como para la formacion ó aumento de biblioteca. Se dará con exorbitantes rebajas de los precios de catálogo, y tambien á plazos garantidos. Para tratar de ello dirigirse á D. José Riera y Rueda, calle de Aljezares, núm. 3, Murcia.

Igualmente se venden varios cuadros antiguos; otros diferentes efectos, y una máquina para timbrar en relieve, muy útil para las oficinas y para el comercio, particularmente á los que se dedican á la venta de papel y efectos de escritorio.

Se alquila el salon bajo, patio y entrada de la expresada casa, calle de Aljezares, número 3, con varias habitaciones además para vivir y poder tener algun establecimiento que necesite un gran local.

TEATRO DE ROMEA.—Funciones para hoy: Por la tarde «La Marsellesa.» Por la noche: «El Reloj de Lucerna»

D. Juan Marina

Profesor que ha sido de las Academias de Infantería y General Militar, ofrece sus conocimientos á los jóvenes que deseen prepararse para el ingreso en esta última.

Para más detalles dirijanse, Val de San Juan, núm. 34.

TURRONEROS.

La viuda de Francisco Soler, lo expende de todas clases, peladillas, piñones, anises y dulces secos, en los mismos sitios que viene haciéndolo todos los años, en la posada de Sta. Catalina y en la Traperia, frente á la Dalia Azul.

El famoso de Gijona y peladillas de Alcoy, del acreditado Vicente Garcia, se expenden por su hijo, en la calle de San Cristobal, núm. 5, bajos de D. Joaquin Lacárcel. El cartel que hay en la puerta dice: Turrones d Jijona y peladillas de Alcoy de Victor Garcia.—Sus clases: turrones de Jijona y Alicante; de yema, nieve, frutas, Imperial y Americano. Peladillas de Alcoy; Gijona, Garrapiñados. Anís. Piñon y abellana.

S. Cristóbal, 5. No equivocarse.

Precios económicos.

La viuda de Mateos tiene el gusto de ofrecer al público en su antiguo establecimiento de la Traperia un nuevo y variado surtido de guantes de las mejores fabricas, siendo el surtido de la más alta novedad y á precios sumamente módicos.

PERDIDA.—De tres gorras de niño que se extraviaron anoche en la Platería, se dará razon en esta imprenta de quien las ha perdido.

En la calle de Balboa, núm. 5, se venden algunos muebles en buen uso.

El conocido peluquero de teatros D. José Bernal, que por espacio de muchos años ha vivido en la Traja y calle drpee Aljezares ha trasladado su domicilio á la de Calderon de la Barca, número uno, piso principal, entrada por la de la Parra, núm. 15.

El Sr. Bernal participa á su antigua clientela que sigue confeccionando pelucas de teatro de todas épocas para vender y alquilar.

Especialidad en pelucas de señora y caballero, é imágenes, conforme los últimos adelantos del dia.

Santa Cecilia.

Colegio de enseñanza primaria para niñas. Clase especial de música. Directores; Doña Remedios Valiente y D. Antonio Ramirez Pagan, Plaza de los Gatos. 8-3

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo y Santa Anastasia m.

Mañana S. Estéban Proto-martir y San Arquelaob.

Vela y Alumbrado.—Está hoy en las iglesias de Capuchinas y Santa Clara.

En la primera por el Sr. Marqués del Campillo, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D.^a Maria Olmo, de Garcia, misas de media en media hora.

Mañana en S. Antolin por don Mariano Abellan y difuntos de su familia, misas de media en media hora.

Y en el Rosario por D. Eduardo Castañedo y demás difuntos de su familia, misas de hora.

Cultos.—Mañana, á las diez de la misma, se celebrará en la iglesia del Rosario, la funcion á la Purisima Concepcion, siendo orador D. Ricardo Belmonte, pbro. Por la tarde se hará la última novena.

La misa mayor de esta funcion será aplicada en sufragio del alma de la Sra. D.^a Matilde Diaz Hernandez, de Garcia del Aguila.

—Mañana, 26 del actual, tendrá lugar en la iglesia de San Bartolomé, á las diez de la mañana, una funcion votiva, para dar gracias á Dios de un favor recibido por intercesion de Santa Rita de Casia. El sermón estará á cargo del Sr. D. Mariano Ruiperez, Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral. Para mayor solemnidad espárará S. D. M. expuesto durante la funcion.

**La Providencia,
ASERRERIA
DE MADERAS,**

DE
JOSÉ ANTONIO GOMEZ,
*Plaza de D. Pedro Pou,
números 15 y 16*

Los comeretantes, exportadores de naranjas y demás industriales, encontrarán en este establecimiento:

Cajas para envases de naranjas, á 6 reales una.

Y cajas para jabon á 3 reales y 3 cuartillos, que puede contener cada caja, 50 kilos de dicho género.

De todas las otras cajas, en las formas y tamaños que se deseen, las encontrará el público á precios muy económicos, siempre más baratos que en todas partes.

Dirigirse al dueño de dicha aserrería, D. José Antonio Gomez Almela,
*Plaza de D. Pedro Pou, 15 y 16,
parroquia de San Antolin, Murcia.*

60—35

PAVIMENTOS

En el depósito de azulejos de Enrique Llobregat, calle de Bodegones, hay un gran surtido de pavimentos de Porlan y de losetas de Ariza, coloradas y blancas, al precio de 85 ptas. el mil y de Mahoro á 73 ptas. mil. 15—11

Al Público.

En la acreditada Choriceria Estremeña de Juan Bejarano, calle de Pascual, (antes Contrast-) núm. 7, se ha recibido un gran surtido de chorizos de todas clases y demás embutidos de Candelario, como igualmente hay los embutidos del país, tan acreditados por sus buenas clases. Garbanzos de Castilla, de 40 44 56 y 64 reales arroba. Conservas de pimientos, tomates, guisantes, sardinas en aceite y con tomates, atun en aceite y con tomate. Langosta, salmon, merluza, anchoas, pepinillos y variantes en vinagre.

Quesos de bola, gruyer y de plato, aroces valencianos, y judías del Barco de Avila. Variedad en galletas finas de las mejores fábricas de Barcelona, chocolates, tés, cafés, tapiocas de las fabricas la Colonial y Matías Lopez, pasta Italiana, para sopas de varias clases, Mantecas de vaca, Hamburguesa, y Española en latas de 1 kilo.

Vinos de Jerez, Manzanilla Pedro Jimenez, Málaga dulce, anisete, moscatel, vinos de Burdeos, modoc, Champang, Rón, Cón, Ginebra de la campana y otras marcas, aguardientes de Ojeu, y del Mono, pasas de Málaga, mantecado de laujar y severinas y otros artículos que omitimos, los que ofrecemos a precios económicos, como podrán ver los que visiten la casa.

7, calle del Contraste, 7.
4—3

Las Colonias.

COMERCIO
DE EZEQUIEL PASCUAL,
Carnicería, 1.

En el antiguo y acreditado establecimiento de la señora viuda é hijos de don Salvador Soriano, hoy de Ezequiel Pascual, hay un buen surtido en géneros ultramarinos, del país y extranjeros, á precios sumamente arreglados.

El público que le favorece encontrará en él los deliciosos mantecados de Laujar, severinas, sopas francesas, italianas y de Cartagena, conservas de frutas, quesos de Cherte, Gruyers, de plato, rojos redondos y de bola; vinos de Jerez, Manzanilla, Pedro Jimenez, Moscatel y el delicioso Champagne de Eperney, salchichones de Lyon. Licores de varias clases, chocolates desde 4 hasta 10 reales. Cafés da 6, 8, 10, 12, 14, y el moka á 16 reales id. Embutidos, chorizos y otra variedad de artículos de superior calidad. 8—4

VINOS DE VALDEPEÑAS.

El expendedor de dichos vinos ha traído para estos dias de Pascua una remesa de los mejores, seco y dulce, superior. Hay además anís del Mono, aguardiente anisado, y una clase superior para tortas, á precios sumamente baratos. Frente á la iglesia de S. Pedro.

LECHE
CONDENSADA

DE LA
SWISS DAIRY COMPANY,
de uttwyl (Suiza.)

Acabamos de recibir una remesa de esta exquisita leche, que recomendamos a nuestros favorecedores porque reúne mejores ventajas, que otras conocidas hasta hoy.

1.^a Esta leche es pura; sin azúcar, ni ácidos, ni ingrediente alguno ageno.

2.^a Es la más sana que hasta hoy se conoce.

3.^a Contiene 10 por 100 más alimento que ninguna otra leche conservada.

4.^a Una vez se comience á consumir encontrarán los compradores las ventajas que se dicen.

Unico depósito: Farmacia Catalana al lado de la Droguería Ferrer Hermanos, Murcia. 8—8



Se reciben esquelas de defuncion para este periódico hasta las cuatro de la mañana. Las que se impriman en esta imprenta se insertarán gratis.

IMPRENTA.

En la de Juan Hernandez Guijano, calle del Príncipe Alfonso, núm. 25, bajos de la Fonda del Comercio, es donde se hacen en el acto las tarjetas de visita á 8, 10 ó 12 reales el ciento.

En la misma se han recibide papeles para impresiones; para cartas, rayados y lisos, sobres de todas clases; papel de colores y una variada coleccion de ALMANAQUES AMERICANOS desde dos reales en adelante.

**ROBUSTIANO DELGADO,
PROFESOR
DENTISTA**

Sucesor
de D. Carlos Francelius.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad. Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

**INTERESANTE
AL PUBLICO.**

Desconfien de los elixires, tinturas, ó tesoros que no lleven el nombre del autor. *La perla maravillosa de la boca.*

Preparada por Lorenzo Vicente y Moreno, practicante de Medicina y Farmacia.

Calma en dos minutos los más fuertes dolores de muelas. Afirma las vacilantes,

preserva de la caries, y sarro; evita con su uso las irritaciones, fluxiones y mal olor del aliento.

Es el mas económico, pues un frasco que cuesta cuatro reales, dura tres meses. De venta en la farmacia del Sr. Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, núm. 1 y en el Bazar Veneciano.

13, Plateria, 13.

SUCURSAL
ÚNICA EN MURCIA
de las máquinas para coser
DE LA COMPANIA FABRIL

SINGER

*Unica casa en Murcia,
Unico centro en Murcia,
Unico depósito en Murcia.*

13, PLATERIA, 13.

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, sistema Singer, y aun Singer, son defectuosas imitaciones de las nuestras llamadas de

la Compañia Fabril
SINGER

apesar de que exteriormente son aparentemente iguales. La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas, es que todos los falsificadores las escojen como tipo.

Fijarse bien en esta marca de fábrica puesta en el brazo de toda máquina



SINGER.

Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo, atiende al que haya adquirido unade sus máquinas en cualquier punto, bien al contrario de los imitadores desconocidos y revendedores, que desaparecen frecuentemente, dejando á sus clientes sin poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que *La Compañia Fabril SINGER* tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

ENSEÑANZA Y ATENCIONES
gratis á domicilio,
sin competencia.

Condiciones y garantías

13, Plateria, 13.

10—5

NO MAS CALVOS

El remedio más seguro contra la alopecia, calvicie, ya sea parcial ó local, y para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo que las producen es el

PRODIGIO INDIO.

(Gran conservador del cabello.)

Con este maravilloso preparado no solo se evita la caída del cabello, sino que se consigue fortalecerle, afirmarle, hacerle crecer, y remediar las enfermedades que producen la destruccion de la raiz.

De venta en las principales farmacias, droguerías, perfumerías y peluquerías y en el Bazar Veneciano.

Los pedidos á su inventor, Vicente Lorenzo y Moreno, Murcia, casa de Pino y Vivo.

Precio del frasco. 2 pesetas.

Imprenta de EL DIARIO
San Nicolas, 22.